
敢闯敢试，推出“三个首次”
推进上海国际再保险中心建设“指导意见”在陆家嘴发布

美丽产业集聚东方美谷
下月将举行国际化妆品大会

    本报讯（首席记者 宋宁华）

作为全球四大国际再保险会议之

一，第三届陆家嘴国际再保险会

议于 10 月 25 日到 27 日在上海
举行。记者在昨天举办的主论坛

上了解到，中国银保监会和上海
市人民政府联合发布《关于推进

上海国际再保险中心建设的指导
意见》（以下简称《指导意见》）。

《指导意见》起草工作历时数

年，核心内容主要包括：创新推出三
个首次、发挥两个特殊作用、重点做

好四个保障、健全一个基础设施、实
施一揽子人才政策。具体包括：

■ 创新推出三个首次， 突出
敢闯敢试 首次提出支持在临港

新片区开展跨境再保险交易试
点，对标国际成熟市场，逐步扩大

跨境再保险市场规模；首次提出
支持自贸试验区保险分支机构，

上海航运保险中心，开展再保险

分入业务，厚植上海再保险市场
发展优势；首次提出通过国际再

保险会议机制，营造再保险业务
集中交易场景，促进业务撮合与

国际交流，打造国际再保险市场
开放窗口和门户枢纽。

■ 注重发挥两个特殊作用，

对接国际规则 一方面注重发挥
自由贸易账户在自贸试验区对外

开放中的特殊作用，支持为保险
和再保险业务的资金托管与跨境

结算提供优质高效金融服务。为
跨境再保险业务形成的收入提供

境内外投资便利。另一方面注重
发挥上海金融法院在金融司法领

域的特殊作用，在涉及跨境再保
险业务活动中，探索建立仲裁、诉

讼的境内外对接机制，优化上海
再保险市场司法环境。

■ 明确重点做好四个保障，

聚焦精准发力 鼓励为电子信息、
先进制造，生物制药等国家重点

项目以及国家重大科技攻关成果

转化应用中的大型风险，特殊风
险提供更有利的保险保障。注重提

升对乡村振兴、绿色发展等方面的
保险保障。突出强调对洪水、冰雹

等极端天气风险的保险保障，大力
发展全球保单分入业务，对“一带

一路”海外项目提供全面风险保

障，主动融入全球再保险市场体
系，引领全球再保险行业发展。

论坛上，正式发布了数字化再
保险登记清结算平台，该平台是

中国银保监会和上海市人民政
府指导建设的立足上海、辐射全

球的数字化再保险登记清结算
服务体系，也是此次上海推进国

际再保险中心建设的核心载体。

    本报讯（记者 李一能）昨天，

市府新闻办举行新闻发布会，为了
进一步放大第四届中国国际进口

博览会的溢出效应，“2021东方美
谷国际化妆品大会”定于 11月 7

日至 9日在奉贤区举行。

东方美谷国际化妆品大会已
经成功举办了三届，3年来东方美

谷落地新项目 185个，其中，资生
堂研发中心、美乐家地区总部、奥

园医美国际总部、麦吉丽美妆、完
美日记、名创优品等亿元或千万美

元以上投资项目 33个。目前东方

美谷集聚了全市 1/4 以上的化妆
品企业，市场销售额占比达 40%，

成为上海规模最大、国内知名度最
高的化妆品集聚地之一。东方美谷

国际化妆品大会已成为化妆品行
业最高规格、最强阵容的国际盛

会之一。
今年经上海市人民政府批准，

将于 2021年 11月 7日至 9日，在

奉贤的东方美谷酒店隆重举办“东
方美谷 美丽世界”2021东方美谷

国际化妆品大会。大会将邀请包括
欧莱雅、资生堂、联合利华、雅诗兰

黛、宝洁、LVMH、爱茉莉、如新、家
化、伽蓝等国内外化妆品龙头企业

嘉宾，和欧盟商会、日本化妆品工

业协会、复旦大学、上海交通大学
等专业机构，以及阿里巴巴、青眼、

品观、美丽修行、普华永道等行业
平台共聚一堂，深入探讨全球化妆

品行业新技术、新趋势、新发展。
本次大会由上海市经济和信

息化委员会、上海市商务委员会、
上海市药品监督管理局、上海市奉

贤区人民政府、中国香料香精化妆
品工业协会共同主办。中华人民共

和国工业和信息化部、商务部、国
家药品监督管理局、上海市人民政

府相关领导将受邀出席本届大会。

未成年人视力需要正向积极保护今日论语

    本报讯（首席记者 宋宁华）把

后滩、前滩打造成“金滩”，“金色中
环发展带”（以下简称“金色中环”）

向全球发出邀约。昨天，浦东新区
举行“浦东新区打造社会主义现

代化建设引领区‘金色中环发展
带’全球推介会”。浦东新区相关

领导，由中国工程院院士、德国工

程科学院院士吴志强领衔的“金
色中环发展带”专家团队，以及全

球“四大”会计师事务所和“五大”
地产咨询机构、国际商会、国际知

名地产开发商、知名咨询公司、知
名律师事务所、相关企业代表等

出席推介会。

发出诚挚邀约
“7月份的《引领区意见》不仅

为浦东推进高水平改革开放绘制

了宏伟蓝图，也向世界展示了浦东
的未来发展愿景，我们向全球投资

者发出诚挚邀约！”活动现场，浦东
新区相关负责人介绍了浦东打造

社会主义现代化建设引领区的未

来展望。
未来的“金色中环”会怎样？浦

东新区相关负责人“剧透”，这里将
建设成为世界级的产城融合示

范区、科技创新标杆区、新基建
和新理念实践区。可新增建设用

地超 10 平方公里，规划未建产
业空间约 3.6 平方公里，规划未

建居住空间约 4.7 平方公里，规

划未建商业商办空间约 2 平方

公里。
沿着这条“星光大道”一路走

来，前滩地区将对标国际最高标
准，打造世界会客厅，吸引更多国

际组织和地区总部入驻；张江副中
心将承接国家战略攻关核心科技，

发力集成电路、芯片研发、生物医

药、在线经济等领域；金桥副中心
将推进产业转型和功能创新，聚焦

人工智能、5G产业、高端制造等产

业；五大潜力地区将承接金融和科

创的“双向辐射”，打造专业化、高
端化的现代服务平台。

同时，“金色中环”也将成为浦
东活力四射、宜居宜业的幸福家

园。“金色中环”建设预控了大量生
态用地，拥有碧云、北蔡、三林 3大

楔形绿地，总面积超 25平方公里，

并规划金桥中央公园、张江未来公
园等地区公园，以及大量沿江沿河

绿道系统。

前滩开启未来
玛莎拉蒂中国董事总经理薄

嘉铭的新办公室正对着黄浦江，在

开始一天的工作前，薄嘉铭喜欢用
热水冲泡一杯意式浓缩咖啡。今年

年初，公司从浦西市中心搬到了浦
东的新地标———前滩，正是看好浦

东未来的发展前景。“明年，我们将

把一款意大利研发生产的新款纯
电动车在中国首发，未来还将带来

更多中国消费者青睐的顶尖‘好

物’。”薄嘉铭告诉记者。
地产咨询代表世邦魏理仕华

东区总经理 Luke Moffat（莫非）则
主动为浦东向外国“小伙伴”们热

心吆喝。“在过去的几年里，我们一
直帮助外资企业入驻浦东，包括三

菱东京日联银行等。他们来了之后

对这里的办公条件、营商环境非常
满意。未来张江、金桥等还有很多

潜力，所以我们对这个区域很有信
心。”莫非说。

“金色中环”建设自启动以来，一
批重点项目纷纷开工、一批热点项目

加快推进、相继竣工，已经初步出形
象、出功能，正在成为投资、创业、

研发、居住、消费在浦东的新乐土。

设立“发展基金”

为了进一步推动金色中环发
展带建设，上海浦东投资控股（集

团）有限公司与上海张江高科技园
区开发股份有限公司发起设立“金

色中环张江科学城发展基金”，投
资规模约 50亿元。

今年 1-9月，浦东新区利用外

资稳中有进，实际到位资金 78.5

亿美元，同比增长 10.4%。其中，9

月实际到位资金 9.6亿美元，同比
增长 28%，占全市总量的 57％。1-

9月，浦东新区新增跨国公司地区
总部 23家，累计达到 382家，占全

市总量的 47％。

浦东发出邀约：“金色中环发展带”向全球推介

把后滩、前滩打造成“金滩”
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    “真正把体育、美育和劳动教育

增上去，把它做强，是对视力一种正
向积极的保护。”在昨天教育部举行

的新闻发布会上， 教育部体育卫生
与艺术教育司司长王登峰的这句

话，受到了广泛地关注。

近视是不可逆的， 因而未成年

人的视力保护重在预防。 面对着近

年来未成年人近视呈现高发、 低龄
化趋势，社会各方积极行动，特别是

自“双减”政策落地以来，义务教育

阶段学生过重作业负担和校外培训
负担明显减轻， 未成年人近距离用

眼时间有效减少。

减轻过重的课业负担， 确实可

以减少对视力的损害， 但未成年的
视力更需要正向积极的保护， 这就

要真正增加体育、 美育和劳动教育

时长。有关研究显示，阳光可使孩子
瞳孔收缩，加大眼睛的聚焦力，看到

的事物更清晰， 因而通过有效的体

育运动及户外活动， 在达到强身健
体的同时能有效预防近视。

对于视力的正向积极保护，需要
评价体系的进一步跟进。教育主管部

门要促进德育、智育、体育、美育和劳
动教育有机融合。 去年以来，关于全

面改进教育评价体系工作的各种文

件相继印发，《中华人民共和国体育
法（修订草案）》也明确，学校必须开

设体育课，保证体育课时不被占用。

未成年人视力正向积极保护要
见到实效，既要推动学生个人自律，

也需要家校之间更密切的配合。 刚
刚出台的 《中华人民共和国家庭教

育促进法》中明确规定，未成年人的
父母或者其他监护人应当合理安排

未成年人学习、休息、娱乐和体育锻

炼的时间， 避免加重未成年人学习
负担，预防未成年人沉迷网络。这进

一步明确了家庭的教育责任。

通过家校联动， 要建立起全方
位、 全过程、 全覆盖的近视防控体

系。 对于学校来说，可以通过收集学
生们的体质数据，将孩子的视力情况

及时反馈给家长。家长应细心观察孩
子在日常生活中的异常表现，一旦发

现孩子有眯眼、歪头、不自主靠近目

标等现象，应及时带孩子去专业部门
进行视力检测，并与学校进行联系。

近视虽不可逆，但可防可控。通
过持续不断推进对未成年人视力的

正向积极保护， 让每个孩子都有一
双明亮的眼睛和光明的未来。
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